

Ejecución de los esposos Rosenberg trajo el fascismo a debate en Cuba

Image not found or type unknown



Foto: Twitter.

La Habana, 20 jun (RHC) La presentación este martes en Cuba del libro *La ejecución de los esposos Rosenberg en Estados Unidos: 70 años después*, propició el debate entre expertos sobre las acciones fascistas que en la actualidad continúan articulándose.

La institución habanera Casa de las Américas acogió la presentación del volumen que, bajo el sello de la editorial Ocean Sur, refleja los hechos enmarcados en medio de la Guerra Fría, cuando el odio hacia todo lo que se relacionase con el comunismo ganaba seguidores en la sociedad norteamericana.

El encuentro constituyó un espacio para la denuncia, a la vez que se consideró valioso apelar a los Rosenberg como elemento que permite reflexionar sobre esta ideología y el peligro real que supone para las sociedades.

El fascismo es una de las configuraciones ideológicas con la cual el capitalismo responde a la crisis y a los retos de las diferentes etapas de transformación, destacó el poeta e investigador José Ernesto Nováez.

Mientras, el sociólogo Jorge Hernández disertó sobre el contexto que originó la ejecución de este matrimonio y apeló a una frase del teórico Carl von Clausewitz, quien dijo: la derrota comienza cuando se pierde la decisión de luchar.

Considero que este es el espíritu con el que debemos enfrentar la resistencia ante esa práctica fascista que deviene un peligro real, apuntó.

Por su parte, el intelectual y presidente de Casa de las Américas, Abel Prieto, destacó la labor de Ocean Sur de recordar una fecha tan importante que arroja una tremenda luz sobre el presente, dada la actualidad que posee.

Resaltó, además, la valía del libro La era del conspiracionismo, del periodista español Ignacio Ramonet, que en su opinión refleja el papel decisivo de las redes sociales en la formación de grupos violentos, responsables de ese clima irrespirable que los cubanos padecen.

En tal sentido, se referió a las acciones contra el dúo Buena Fe en su reciente gira por España y a la decisión de retirarle a la poeta Nancy Morejón la condición de presidenta de honor del Mercado de la Poesía, en Francia.

Ethel y Julius Rosenberg, neoyorkinos de ascendencia judía, fueron ejecutados en la silla eléctrica el 19 de junio de 1953 en la prisión de Sing Sing.

Los esposos estaban acusados de entregar información, que supuestamente posibilitó a la entonces Unión Soviética acceder al secreto de la bomba atómica.

El proceso judicial fue muy cuestionado en el mundo y el intelectual francés Jean Paul Sartre lo llamó un linchamiento legal.

El juicio pasó a la historia como una injusticia promovida en el seno del oscurantismo del senador Joseph McCarthy y su cacería de brujas anticomunista en los Estados Unidos. (**Fuente:** [Prensa Latina](#)).

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/nacionales/326143-ejecucion-de-los-esposos-rosenberg-trajo-el-fascismo-a-debate-en-cuba>



Radio Habana Cuba